
 

第１４８回 教育研究評議会議事要録 

 

日  時 平成２８年４月１９日（火）１６時００分～１７時２５分 

 

場  所 大学本部棟５階第１会議室（ＴＶ会場：医学部管理棟２階学長室） 

 

出 席 者 

（評議員）島田学長、早川理事、堀理事、下間理事、杉山理事、藤井理事、 

中村教育学域長、武田医学域長、豊木工学域長、黒澤生命環境学域長、 

竹内附属図書館長、 

大隅・加藤・杉田・佐藤・大木・熊田・坂本・柳田 各教授 

（列席者）鮎川監事、八巻監事、白沢学長補佐 

 本多財務管理部長、松永施設・環境部長、清水教学支援部長、山田研究推進部長、 

小谷総合情報戦略副部長、茅国際部長、 

平出企画課長、小林総務課長、杉浦人事課長、桐島財務管理課長、梶原教務課長、 

仙洞田学生支援課長、井部研究推進課長、田中図書・情報課長、 

佐野教育学域支援課長、小林医学域総務課長、菊島工学域支援課長、 

飯野生命環境学域支援課長、石原監査課長 

 

 議事に先立ち、学長から、新たな評議員及び列席者について紹介があった。 

 

議事要録確認 

 第 146 回教育研究評議会（28.3.15 開催）及び第 147 回教育研究評議会（28.3.25～3.28 メール

審議）議事要録を確認した。 

 

報告事項 

１ 役員会の開催状況について 

下間理事から、第 169回役員会（28.3.29開催）の開催状況について、資料 1により報告が

あった。 

 

２ 大学院総合研究部会議の開催状況について 

下間理事から、第 20回大学院総合研究部会議（28.4.12開催）の開催状況について、資料 2

により報告があった。 

 

３ 助教の採用報告について 

下間理事から、資料 3により報告があった。 

 

   ・平成 28年 4月 1日採用 教育学域教育学系      助教   1名 

医学域基礎医学系      助教   2名 

医学域臨床医学系      助教    13名 



 

 

工学域機械工学系      助教   1名 

工学域電気電子情報工学系  助教   1名 

工学域物質科学系      助教   2名 

 医学域基礎医学系    特任助教   4名 

医学域臨床医学系    特任助教   9名 

    

４ 学生の懲戒について 

堀理事から、平成 28年 3月 10日（木）甲府市湯村 1丁目の路上において、道路交通法違反

（無免許運転）による物損事故を起こした学生（留学生）1 名に対し、停学 1 か月の懲戒処分

を行った旨報告があった。 

 

５ 学生の学籍異動について 

堀理事から、資料 4により報告があった。 

 

６ 平成 27年度卒業・修了生について 

堀理事から、資料 5により報告があった。 

 

７ 平成 27年度卒業（修了）者進路状況について 

堀理事から、資料 6により報告があった。 

 

８ 平成 28年度山梨大学入学者選抜試験実施結果について 

  堀理事から、資料 7により報告があった。また、学長から大学院の入学定員充足に向け、引

き続き努力願いたい旨依頼があった。 

 

９ 北京協和医学院との大学間交流協定締結について 

堀理事から、資料 8により、標記機関と 3月 1日付で交流協定を締結し、今後、医学部を中

心として学生及び教職員の研究・教育交流を進めていく予定である旨報告があった。 

 

10 中華人民共和国外交学院との大学間交流協定締結について 

  堀理事から、資料 9 により、標記機関と 3 月 31 日付で交流協定を締結し、今後、日本語・

日本文化に関する学生交流を進めていく予定である旨報告があった。 

 

11 平成 28年度科学研究費助成事業内定状況について（速報値） 

早川理事から、資料 10により、平成 28年度は採択件数が減少した旨報告があり、特に若手

研究種目の減少が著しく、研究のアクティビティ低下が危惧されるため、今後、研究環境を含

めて執行部及び研究推進・社会連携機構において検証を進める予定であるが、併せて各学域に

おいても対応策等について検討願いたい旨依頼があった。 

 

12 国立大学法人山梨大学における障害を理由とする差別の解消の推進に関する教職員対応要領



 

 

の制定について 

下間理事から、資料 11 により、県内の関係団体からの意見を反映させるなどの修正を加えた

上で 3 月 29 日付制定、4 月 1 日付施行したことについて報告があり、本要領について各学域等

における所属職員への周知依頼があった。 

 

13 新たなＷＧの設置について 

下間理事から、資料 12 により、当面の懸案事項である「大村記念ホール（仮称）の建設」

「大村智記念基金奨学金の制度設計」及び「教員ポストの再配置」について 5月下旬までに成

案を得るため、各担当理事を中心とした検討ＷＧを設置すること、また、資料 12-1～3により、

設置するＷＧの概要、役割について報告があった。 

続いて、早川理事から、資料 12-4 により、大学院改革に向けて 4 月に新大学院設置ＷＧを

設置し、検討を進める旨報告があった。 

関連して、竹内附属図書館長から、社会科学系の分野を専門とする教員をＷＧに参画させて

ほしい旨要望があり、対応することとした。 

 

14 第 2期中期目標期間に係る評価関係調書の作成について 

早川理事から、資料 13 により、作成作業の進捗状況及び今後のスケジュールについて説明

があった。併せて、教育・研究に係る調書の作成作業を加速させる必要があり、各学域に個別

に対応を依頼する予定であるので協力願いたい旨説明があった。 

 

 15 平成 28年度年度計画について 

   早川理事から、資料 14により、第 146回教育研究評議会（28.3.15）において了承後、執行

部等による精査を経て、文部科学大臣に届け出た旨報告があった。併せて、28年度年度計画を

適切に遂行し、早期に取り組むこととしている計画については、特に留意願いたい旨依頼があ

った。 

 

 16 平成 28年度国立大学改革強化推進補助金（特定支援型）の交付内定について 

   杉山理事から、資料 15により、3月 30日付で交付内定の連絡があった旨報告があり、若手

教員の雇用計画に関して第 3期中期目標・中期計画に盛り込まれた目標の達成に向けた協力依

頼があった。 

   続いて、下間理事から、若手教員の活用による機能強化促進に向けた実現策及び雇用の現況

並びに目標値について、今後、教員ポスト再配置検討ＷＧにおいて具体を整理した上で、改め

て提示する旨説明があった。 

 

 17 平成 28事業年度長期借入金の認可申請等について 

   杉山理事から、資料 16により、（独）大学改革支援・学位授与機構からの平成 28事業年度

における長期借入金及び長期借入金償還計画を認可申請することについて報告があった。 

 

 18 平成 28年度収入・支出予算学内当初配分について 

   杉山理事から、資料 17により報告があった。 



 

 

 19 平成 28年度資金運用方針及び資金繰計画について 

   杉山理事から、資料 18により報告があった。 

 

 20 平成 27年度資金運用実績について 

   本多財務管理部長から、資料 19により報告があった。 

 

 21 平成 28年度施設環境整備費等執行計画（案）及び平成 27年度施設環境整備費等執行結果に

ついて 

   杉山理事から、資料 20により報告があった。 

 

 22 平成 28年熊本地震・熊本大学に対する支援の実施等について 

   下間理事から、資料 21により熊本大学の被災状況及び当該大学への支援物資の緊急輸送を

行ったことについて報告があった。また、4月 25日を期限として、熊本大学に対する義援金の

募集を開始しているため、可能な限り協力願いたい旨依頼があり、被災地出身学生に対する授

業料減免措置等の支援について、関係部署が対応している旨併せて報告があった。 

 

 23 その他 

・ 熊本地震における被災地出身学生等の被害状況確認について 

堀理事から、被災地出身学生（熊本県 13名、大分県 8名）の親族等関係者の安否確認及

び家屋、家財等の被害状況について報告があった。 

 

審議事項 

１ 教員の採用（昇任）選考（案）について 

下間理事及び武田医学域長から、資料 22 及び机上配付回収資料により選考経緯等について説

明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

   ・平成 28年 5月 16日昇任 医学域基礎医学系 准教授 1名（非公募） 

   ・平成 28年 6月 １日採用 医学域基礎医学系 特任准教授 1名（非公募） 

 

２ 名誉教授の選考（案）について 

下間理事から、資料 23 及び机上配付回収資料により各学域から推薦された候補者について説

明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

３ 平成 28年度研究休職者（案）について 

下間理事から、資料 24により説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

４ 山梨大学教育研究組織設置規程の制定（案）について 

早川理事から、資料 25により、本学における教育研究組織の設置手続きを新たに定めるため、

標記規程を制定する旨説明があり、審議の結果、これを承認した。 



 

 

なお、本手続きによりセンター等が設置された場合のスペースの取り扱いについては、施設マ

ネジメント委員会と協議し、対応することとした。 

 

５ 平成 28年度施設整備費概算要求事業の変更（案）について 

杉山理事から、資料 26 により、平成 28 年度施設整備費補助金配分額の削減に伴い、概算要

求事業を変更する旨説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

６ その他 

・ 保護者宛修得単位通知書送付方法の変更について 

堀理事から、年 3回、簡易書留により保護者宛てに送付している学生の修得単位通知書に

ついて、経費削減のため、今年度は特定記録による送付に変更したい旨提案があり、審議の

結果、これを承認した。 

なお、送付方法について、引き続き関係部署において検討願うこととした。 

 

※次回会議 平成 28年 5月 24日（火）16時 00分からの開催を確認した。 

以上 

                            

 


